

A. Rodríguez M.
Director
R. Saénz M.
Administrador
F. Ortega C.
Jefe Redacción

Lucha

EDICION Nº 2
-0-
Nº suelto
\$ 0,15
Suscripción
\$ 0,50

Quepos, C.R. Sábado 16 Junio de 1956 (AÑO DEL CENTENARIO) PAG. 1

E-D-I-T-O-R-I-A-L.-

Carretera QUEPOS-MESETA CENTRAL

Quepos es el Puerto que más cerca está de la Ciudad Capital, pues la distancia es equivalente a la que hay entre San José y Macacona o entre San José a Las Lomas en el Atlántico, es de su poner que también es más corta la distancia del proyectado Puerto de Tivives. Además de lo corto de la distancia de este Puerto con la Meseta Central, hay otra de no menor importancia: la que de los barcos no tienen que perder tiempo entrando en un golfo, esto y otras muchas ventajas hacen de Puerto Quepos, un lugar de mucho porvenir seguro. Pero la carretera que nos haga posible poner todas estas ventajas al servicio del país, tiene que ser una realidad dentro de un futuro no muy lejano. Los beneficios de esta carretera no serán sólo para Quepos, sino que también para el resto de los cantones del sur de San José, por cuanto la distancia para exportar sus riquezas será mínima y tendrían un mercado seguro y cercano para su agricultura en pequeña escala. Por ello felicitamos de la manera más cordial a la Honorable Corporación Municipal de nuestro querido Cantón, por haber tenido el acierto de convocar a una reunión conjunta a las otras Municipalidades que recibirán beneficios con la apertura de esta arteria. Todas las fuerzas de este Cantón deben de apuntar a la meta un objetivo, cual es la tan ansiada carretera que nos unirá con la Meseta Central. Sin distinción de banderías políticas, de ranchillas locales, todos los habitantes de Aguirre debemos esforzarnos por el logro de este fin.

OPINIONES SOBRE NUESTRO SEMANARIO:

En conversación que sostuvimos en días pasados con nuestro particular amigo, el caballero señor don Gustavo Morier Berioz, nos dió las siguientes impresiones sobre nuestro primer número de "LUCHA": Los personeros de "LUCHA" han hecho muy bien en escoger como símbolo del periodiquito el gallo, pues al travez de la historia de la humanidad ha sido símbolo de los Galos o sean todos aquellos pueblos de origen francés, tales como Suiza, Bélgica, flamencos y los franceses propiamente dichos. La República de Francia lo ha establecido oficialmente como su símbolo, por su virilidad. Por cantar claro no pudieron Uds. escoger un símbolo mejor que el gallo para "Lucha", semanario al cual formu lo votos de todo corazón para que se alargue su vida por muchos años más. Agradecemos en lo que valen los hermosos conceptos del amigo Morier Berioz. Hombres como él debe estimarlos un pueblo, -

NO HAGA SU VIAJE INCÓMODO

POR TREN VUELE DIRECTO POR



ALPA

Agencia:

Fallas Albertanico

La Junta Progresista de Quepos insistirá ante el Consejo Nacional de Producción para que sea instalado en esta localidad un estanco, el cual beneficiará a todos los vecinos del Cantón de Aguirre.

Escribe en un artículo exclusivo para LUCHA el destacado elemento de la localidad, don Rubén Sáenz MOLINA, quien ocupa el cargo de Presidente de la susodicha Junta:

En su última sesión celebrada el 5 del presente mes la Junta Progresista de Quepos acordó insistir ante el Consejo Nacional de Producción sea instalado en esta localidad un estanco. El cual mucha falta está haciendo a la colectividad en general.

Por la experiencia obtenida en otros lugares y por los incalculables beneficios que representan para la colectividad, ha quedado demostrado una vez más la urgencia de instalar el referido

El Cantón de Aguirre, cuya producción de arroz lo coloca como el primer centro de producción del país, no tiene que sufrir de

escasez, ya que hemos visto a las amas de casa en Quepos apuradas porque no hay arroz en plaza, y no solo el arroz, son muchos los artículos de primera necesidad que podría esperar el estanco, cuyos precios para el resto del comercio local, resulta como antes se dijo de positivos beneficios. La Junta Progresista, pues, espera que el Consejo Nacional de Producción acepte la sugerencia y estemos seguros de contar con el beneplácito de todos los vecinos del Cantón de Aguirre.

RUBÉN SÁENZ MOLINA.

CANTINA LA GUTERA

(EL MEJOR GUIRO DE QUEPOS)

Corvosa bien fría a \$2,50 más

-o-PROBLEMA DE LA DISTRIBUCION ELECTRICA-o-

Quepos tiene una gran cantidad de problemas. Uno de ellos de muy difícil solución, otros que lo que falta es conocimiento técnico o un poquito de buena voluntad de los llamados a resolverlos.

El problema que a continuación enfocamos pertenece a estos últimos. Dá lástima ver la luz eléctrica en el Caserío de Rancho Grande. En que consiste esa marcada diferencia? Pues sumamente sencillo. La energía eléctrica se lleva desde la esquina del teatro "San Jorge" hasta Rancho Grande en baja tensión (110 volts), siendo la caída demasiado fuerte por este motivo. En cambio si esa energía se lleva hasta la plaza de deportes en alta tensión y de ahí se bajara para su distribución el asunto sería muy otro.

El problema de voltajes y amperajes es cualitativo por lo tanto la transmisión en bajo voltaje resulta muy onerosa económicamente y anti-técnica, ya que sólo las líneas consumen buena cantidad del fluido eléctrico que los vecinos a la larga tenemos que pagar. Es nuestra opinión que esto merece ser estudiado en forma minuciosa por una persona que en realidad entienda y así se podría hacer algo por remediar el mal. Es de notar que un solo transformador para toda la población es, como se dijo, anti-técnico, aún fuera de mayor capacidad, lo más aconsejable en el caso sería colocar tres transformadores, uno en el sector del comercio (donde está el actual), otro en la esquina de la plaza de deportes y por último otro en el sector en donde se encuentra la Sucursal Bancaria. El problema de la distribución eléctrica debe ser abordado sin pérdida de tiempo. No es lógico ni natural que una de las poblaciones en donde se pagan más alto este servicio, tenga una de las más malas redes de distribución del fluido eléctrico. Somos de la opinión que si es necesario solicitar los servicios de un técnico electricista, para remediar esta situación, debe hacerse a la brevedad del caso y brindar así un más eficiente servicio.

Importantes resoluciones dictadas por las Municipalidades de los cantones de Desamparados; Aserrí; Acosta y Aguirre, en pro de la CARRETERA QUEPOS - SAN JOSE.-

Por Carlos Ortega Castillo
Secretario Municipal

Como era del conocimiento público el día 10 de junio ppdo. se verificó en la Ciudad de San Ignacio la reunión conjunta celebrada por los Municipios de Desamparados; Aserrí; Acosta y Aguirre, tendiente a aunar esfuerzos en pro de la construcción de la vital vía de comunicación que unirá el Cantón de Aguirre con la Meseta Central.- Entre las resoluciones dictadas en la susodicha reunión, se encuentran las siguientes: Se acordó por unanimidad dar un voto de agradecimiento al Instituto Geográfico Nacional por los valiosos y eficientes servicios prestados en el estudio del trazado de la ruta de la carretera. Asimismo se dispuso instar a ese Organismo a fin de que continúe con el mismo ahínco el resto de los mismos. Otra resolución dictada en la sesión en referencia y de suma trascendencia, fué la de pedir al Poder Ejecutivo, por medio de una Comisión que se integró en el mismo acto, destino del empréstito que se contratará con la Cia. Bananera de Costa Rica, la suma de dos millones y medio en lugar de millón y medio, para dar comienzo a la mayor brevedad esa obra. Esta Comisión de que hablamos en líneas anteriores, se integró con las siguientes personas: Teniente-Coronel, Sr. don Domingo García, se supone que en representación del Supremo Gobierno; Sr. Edwin Zúñiga por la Municipalidad de Desamparados; Sr. Francisco Rojas por la de Aserrí; Juan Bautista Meisen en representación del Municipio de Acosta y don Eusebio Ortiz Roger por la de la localidad. Este Comité celebrará su primera sesión el sábado 16 de los corrientes (hoy) en horas de la tarde en la Ciudad de Aserrí. El objeto de esa reunión, según se nos manifestó, es el de conocer todos los detalles sobre el proyecto de la carretera QUEPOS-SAN JOSE.- Es digno de citar aquí el apoyo unánime que los ayuntamientos Municipales de Desamparados; Aserrí y Acosta brindaron al de Aguirre, quienes ofre-

cieron hacer por separado todas las gestiones del caso ante quien corresponda a fin de acelerar la inmediata iniciación del proyecto de que hablamos, cual es la carretera que nos unirá con la Meseta Central. Ese apoyo fué muy bien visto de parte de los que representamos al Cantón de Aguirre, agradeciéndolo en todo lo que vale. Este gesto pone de manifiesto la armonía y el espíritu de cooperación que anima a esos ayuntamientos cuando está de por medio una obra, que como la carretera Quepos-San José, repercute en positivo beneficio para un gran número de comunidades del país.- También se comentó en esa sesión por parte del señor Presidente Municipal de Desamparados lo siguiente: "Que no solo los cantones aquí reunidos se beneficiarán con la carretera San José-Acosta-Quepos, sino que también el comercio en general de toda la Meseta Central. Motivo por el cual sugiero el que debe de hacerse saber ese proyecto al resto de las Municipalidades comprendidas en esa vasta región y pedir asimismo el apoyo de ellas, para que la carretera sea una maravillosa realidad dentro de una fecha no muy lejana. Con lo cual ese comercio tendrá otro puerto que le servirá no solo para importar, sino que también para exportar por él todos los productos base de la economía nacional. Además que aliviaría al mismo tiempo la crisis que actualmente se presenta con los puertos de Puntarenas y Limón, ya que el intenso movimiento que en ellos se opera, en muchas ocasiones por tal motivo no llenan a cabalidad su cometido. Lo que se evitaría en gran parte habilitando el Puerto de Quepos como tal. Es decir con la carretera se le dará un Puerto más a Costa Rica y al mismo tiempo se incorporará una inmensa zona agrícola (el primer granero nacional) a la economía nacional...!-----
C O N T I N U A R A .-----

QUE PASA?

Que pasa con el nuevo RASTRO? Hace meses fue terminada esta obra y hasta el momento no ha sido puesta en servicio. Se dice que el Rastro no ha sido posible dotarlo de luz y agua, razón por la cual no se usa. Es increíble que los que fijaron la ubicación de tal edificio, no les pasara en mente una cosa tan vital para un rastro, como es la luz y el agua. Hacer un rastro sin luz ni agua, es como hacer chocolate sin cacao. El actual rastro en servicio, es decir, el rastro viejo adolece de enormes deficiencias en lo técnico y en el aspecto higiénico y asimismo de ubicación, pues constituye un peligro permanente para la población infantil sobre todo, por estar situado de tal manera que el arreo de ganado para el destaco tiene que pasar por todo el propio centro de esta ciudad. Se hace impostergable la necesidad de que la Municipalidad someta inmediatamente a estudio la forma de acondicionar dicha obra para que entre inmediatamente a prestar servicio.

BOTICAMARGARITA BLACK-MORA(LA BOTICA MAS SERIA DE QUEPOS)BOCHORNOSO ESPECTACULO

Al pasar que vamos en Quepos muy pronto vamos a tener más que gente, Perros de todos los tamaños y razas imaginables, pululan mugrosos hambrientos por nuestras calles. Este problema, a decir verdad siempre lo hemos tenido, pero no en el grado alarmante de ahora. Esto se debe a que con la racha de prestaciones que está dando la Compañía las familias se ven obligados en busca de trabajo a otras zonas y, como la mayoría con dificultad pueden cargar con sus más indispensables "chunches", optan por dejar abandonado el perro. De todos es sabido que estos animales son activos transmisores de la sarna y de los parásito intestinales, sobresaliendo entre ellos la terrible Tonia Nana. Por otra parte, nadie desconoce los bochornosos y asquerosos espectáculos que a menudo nos brindan estos animales. -Podemos la pronta intervención de las autoridades sanitarias para que se ponga coto a esta insoportable plaga.

FELICITACION DE UN AGRICULTOR

De parte del honrado y tesonero agricultor don José Cambronero, recibimos una carta entre otras cosas dice: "Realmente el primer número de LUCHA me tomo de sorpresa pues yo no sabía que iba a salir. Lo lleve a la finca y ahí lo lei y comenté con varios amigos. A todos nos gustó mucho y estuvimos unánimes de acuerdo con el planteamiento que hace LUCHA del asunto de las tierras que está abandonando la Compañía. En verdad los campesinos debemos unirnos con los obreros y los comerciantes del Cantón, para presionar al gobierno para que adquiera esas tierras y las entregue a los hombres que las trabajan. Esta sería la salvación de Quepos de la ruina. Nosotros, es decir, mis amigos y yo, esperamos que LUCHA siga saliendo de todas las semanas tan bueno o mejor que en su primer número, pues es una dicha para Quepos tener un periodiquito así.

CONTINUA SIN ABRIR SUS PUERTAS LA UNIDAD SANITARIA DE QUEPOS

Hace un tiempo se inició una campaña de memoriales, radiogramas o inclusive entrevistas personales con personeros del Gobierno, para conseguir una Unidad Sanitaria para nuestro Cantón. Por fin y con el beneplácito de todos, se vió coronado el anhelo popular, al iniciarse la construcción de un edificio para alojar la Unidad Sanitaria, el cual después de terminado, lo que fué bastante tiempo, se esperaba sería acondicionado inmediatamente para entrar en funciones. Pero no fué así. Y he lo aquí, como "La Bella Durmiente", durmiendo placidamente en espera que venga su príncipe a despertarla y ponerla al servicio comunal. -Es de verdadera lástima que un edificio que costó tanto trabajo y dinero esté ocioso haciéndole tanta falta al Cantón. Hasta el momento no hay ni leves rumores de cuando o como va ser puesta en servicio. Esto si alguien lo sabe o lo ha dicho. Instamos a los señores diputados don Malaquías Jiménez y don Rafael Ortiz para que intervengan en este asunto, y activen la pronta apertura de la Unidad Sanitaria.

- D E P O R T E S -

AMIGOS PATRONOS ATENCION

El próximo domingo 17 a las 10 de la mañana se mediran los poderosos cuadros Club Sport Arranca Troncos Vrs. Sanitier F. C. en la plaza de Deportes de Quepos.

Aliniación del Arranca Troncos:

Porteros

Victor Manuel Rojas
Carlos Ortega
Jehel Ortega

Defensas

Matías Saborio
Miguel Hidalgo
José A. Blanco
Her iberto Herrera

Volantes

Modesto Bolaños
Walter Mendez
William Montayer
Herberto Palomo

(Derecho)
(Central)
(Izquierdo)
(Izquierdo)

(Izquierdo)
(Izquierdo)
(Derecho)
(Derecho)

Delanteros

Luis Zamora (Ext. Derecho)
Claudio Blanco (Int. Derecho)
Miguel A. Ortiz (Gen. Delantero)
Carlos Albertazzi (Gen. Delantero)
Alfredo Corde ro (Int. Izquierdo)
Orlando Rojas (Int. Izquierdo)
Ramón Rojas (Int. Izquierdo)
Rodrigo Redondo (Ext. Izquierdo)

COACH

Moisés Fallas

DIRECTOR TECNICO

Wilbur Rojas



El Equipo MARINA F. C. de Quepos se enfrentará al DAMAS F. C. en Cancha de Damas

CARRERAS MARATONICAS POR LAS CALLES DE QUEPOS

Felicitemos al Relojero Moncada por su exito como corredor, al dejar regado a su "entrenador" Moncho Espinoza, el viernes 15 ipdo.

SASTRERIA LA MODA.

QUE VISTE A LOS

EL ELEGANTES.

GRANDES FACILIDADES DE PAGO.

VISITANO.

BENJAMIN ROCAINS

BARTAZAR...MORALES

EL PANADERO QUE

VENDE EL PAN CON

EL PISO QUE EXIGE

LA LEY.

SOCIALES**NOBLE ACCION DE LA CIA BANANERA DE LA DIVISION DE QUEPOS. X DON DISEÑAR RECONOCIDA**

Nos dijo un vecino de Quepos: El Patronato Escolar de la Escuela Doris Stone ha estado luchando y venciendo múltiples dificultades para costear el comedor Escolar. Gracias a la benevolencia de Mr. F. C. Clark, Jefe del H. S. S. de la Cia. Bananera en esta División, los niños de la Escuela Doris Stone cuentan con una cocina de hierro para su comedor Escolar. Tan útil obsequio fué posible, por gestión del Patronato Escolar y con la buena voluntad Mr. F. C. Clark, se logró que los niños desnutridos cuentan con una cocina que reúne capacidad necesaria para su comedor Escolar. El Patronato Escolar se propone levantar un edificio para comedor Escolar, con el producto del turno feria de marzo p.p.d., y aprovecha la oportunidad, para rendir las gracias al comercio y Público en General, por su ayuda desinteresada, que hizo posible reunir la suficiente para tan noble fin.

Nota de la Redacción:

Semana LUCHA mira con beneplácito el gesto de Mr. F. C. Clark, y cumple con su lema: Estimular lo bueno, criticar lo malo.

MATRIMONIO

El sábado, 14 junio a las 6 a.m. contrajeron matrimonio don Gonzalo Hidalgo y la Sta. Alba Torrentos, hoy señora de Hidalgo; elementos muy estimados en nuestro medio. "Lucha" al saludar la feliz pareja hace votos por muchos años de ventura conyugal.

CUMPLEAÑOS

El Lunes 11 p.xto. fué festejado un año más de vida de la culta dama Hilma de Zamora, esposa de nuestro amigo don Luis Zamora; un selecto grupo de amigos se reunieron a festejarlo. - "Lucha" hace votos porque pueda festejar muchos más. -

GALEO CENDIDO AL COMIC QUEPES**RESTAURANTE PANCHITO****DONDE SE COME****LO MAS RICO.****PRECIOS BAJOS, Y****ASMO ESMERADO.****FRANCISCO VALLETO****PROPIETARIO**

Contiguo a La Sastrosía de Benjamín Rosales.

MI VERSO

Por un elevadísimo esfuerzo mi deseo es escribirte este verso pronunciando con labios conjuro de regie porte y sentimiento puro.

En la vibra lo santo y lo perverso mi verso en su pujanza esta seguro y por eso también parece duro lo firme del cristal; por eso es torso.

Mi paraiso soy, ni romántico El verdadero arte es cuando se ruba al cielo apreciando lo santo.

Con esmero feroz mi verso al espero todos mis esfuerzos de mi nudo al ser iluminadas por un enorme luzoro comparados con las riquezas del Oceano.

Victor Manuel Ortega C.